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第 3回 中央区自治協議会 会議録 

開催日時 平成 28 年 6 月 24 日（金曜）午後 3 時 00 分から午後 3 時 30 分まで 

会   場 市役所本館 6 階 講堂 

出 席 者 委 員 

藤田委員，清水委員，田村（幸）委員，外内委員，浅野委員，高橋委員，加藤委員， 

中村委員，渡部委員，本間（之）委員，青木委員，廣瀬委員，川崎委員，伊藤委員， 

竹田委員，志賀委員，大堀委員，三條委員，菊地委員，佐藤委員，水品委員， 

豊嶋委員，津田委員，長谷川委員，本間（伸）委員，南雲委員，小島委員， 

井上委員，田村（勝）委員，大坂委員 

出席 30名 

欠席 08名（関谷委員，星野委員，津吉委員，杉原委員，李委員，岩田委員， 

肥田野委員，渡辺委員） 

 

事務局  

[中央区役所]区長，副区長，区民生活課長補佐，健康福祉課長，保護課長，建設課長， 

南出張所長，地域課長，地域課長補佐 

議 事 １ 開会 

○会議の成立について 

委員 38名中 30名出席のため，規定により会議は成立 

 

２ 議事（議長＝豊嶋会長） 

（１）中央区自治協議会委員推薦会議の構成員について （資料 議 1） 

 

（議 長） 

 本日，配付しました次第をご覧ください。議事が 2 点，報告が 1 点でございま

す。それでは，次第に沿って会議を進めていきたいと思いますので，よろしくお願

いいたします。 

 議事「（1）中央区自治協議会委員推薦会議の構成員について」でございます。私

から説明させていただきます。資料議 1をご覧ください。 

 先月の自治協議会で中央区自治協議会委員推薦会議運営要綱の改正についてご承

認いただきました。要綱の改正により 1 号委員から 6 名，2 号委員から 5 号委員ま

で各 1 名を委員推薦会議の構成員として選出することになり，自治協議会終了後

で，各号委員同士で話し合っていただいた結果がまとまりましたので，ご報告いた

します。1 号委員につきましては，既に選出されている方から引き続き構成員にな

っていただけることとしましたので，ご報告いたします。1 号委員からは浅野委

員，本間之子委員，大堀委員，関谷委員，三條委員，水品委員の 6 名でございま

す。2 号委員から 5 号委員までは各号委員の話し合いの結果，2 号委員は本間伸子

委員，3 号委員は小島委員，4 号委員は田村勝義委員，5 号委員は大坂委員の推薦

がありました。それで，以上 10 名の方に構成員となっていただけるということで
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ご承認いただきたいと思いますが，よろしいでしょうか。 

 

（拍手） 

 

 ありがとうございました。 

 では，10名の方よろしくお願いいたします。 

 

（２）中央区の特色ある区づくり予算に係る事業の企画立案について（意見聴取） 

 （資料 議 2-1 2-2 2-3） 

 

（議 長） 

次に，議事「（2）中央区の特色ある区づくり予算に係る事業の企画立案について

（意見聴取）」でございます。担当課から説明をお願いいたします。 

（事務局） 

中央区総務課の中川でございます。よろしくお願いいたします。 

資料議 2-1 をご覧ください。中央区特色ある区づくり予算に係る事業の企画立案

に対する意見聴取となっております。この意見聴取でございますが，昨年の同時期

にも同様のことを皆さま方にお願いしたところでございますが，新潟市自治協議会

条例の規定に基づきまして，平成 29 年度，来年度の特色ある区づくり事業を企画

立案するに当たりまして，自治協議会の皆さま方からのご意見を伺うものでござい

ます。 

次の資料議 2-2 をご覧いただきたいのですが，特色ある区づくり事業の基本的な

枠組みについてご説明をさせていただきたいと思います。昨年も同様の説明をした

ところでございますが，資料にございますように，特色ある区づくり事業が二つで

構成されておりまして，区役所企画事業と自治協提案事業の二本立てとなっており

ます。この二つの事業の違いでございますが，内容の欄にも記載がありますよう

に，区役所企画事業につきましては，区役所が実施主体となるもので，区の地域特

性や独自の課題解決に向けて取り組む事業が区役所企画事業でございます。対しま

して，自治協議会提案事業につきましては，区の自治協議会が主体的に取り組む事

業ということで，自ら企画，実施，評価を行っていただくものでございます。今

回，皆さま方からご意見を頂きたいとお願いしているものは，左側の区役所企画事

業ということでございます。具体的には，上から 2 段目の件数，限度額，期間の欄

に書いてありますが，基準としましては，事業数については制限がなく，ソフト事

業で，中央区で総額 2,800 万円を上限，期間は原則 3 年以内となっております。こ

こで 2,800 万円と書いてありますが，これにつきましては，国勢調査による人口の

確定値が 10 月くらいに出る予定です。人口が変わりますと，計算上，各区の中で

の分配になるものですから，その関係で，若干増減する可能性はありますが，暫定

値の中では 2,800万円ということで事務局から連絡が入ってきております。 

今回，ご意見を頂きたいとお願いしているものは，区役所企画事業のほうでござ

います。これにつきましては，編成スケジュールを見ていただきますと，6 月，事

業堤案を募集と書いてありますが，本日を募集依頼のスタートとさせていただきま
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して，7 月末まで約 1 ヵ月ございますが，それまでの間を募集期間とさせていただ

きたいと。募集期間内に頂いた意見も踏まえながら，区役所でいくつかの事業を企

画立案いたしますので，それを 9 月から 11 月の間にかけ，自治協議会に提案させ

ていただき，ご協議させていただきながら，最終的に 12 月に予定している財務当

局への予算要求まで進めたいと考えているところでございます。 

一番下の欄，事業堤案の募集の欄でございますが，7 月 31 日日曜日までに，当

課課長補佐の山賀までご郵送いただければと思っています。昨年もそうでしたが，

書式については特に問うておりませんので，任意のもので受けとっておりますの

で，よろしくお願いしたいと思います。 

次の資料議 2-3 でございますが，参考として用意させていただきました。平成

19 年度から特色ある区づくり事業の制度が始まったのですが，平成 28 年度までの

間に特色ある区づくり事業として取り組んできた各事業を，現在の区ビジョンまち

づくり計画の四つの目指す区の姿に分類して記載したものでございます。網掛けの

欄が今年度実施もしくは実施予定の事業となっております。事業の目的や内容が同

じような傾向にあるものを表にまとめましたので，参考にしていただければと考え

ております。 

この度の意見募集はあくまでも区役所が来年度取り組む事業を企画・立案するに

あたり，自治協議会としてこのようなことを考えてほしい，もしくはこのようなこ

とに取り組んでもらいたいというものがありましたら，ご意見として頂きたいとい

うものでございます。繰り返しますが，締め切りは 1 ヵ月ほどとなっておりますの

で，本日，持ち帰っていただき，地元の方々と相談いただくなどしていただければ

なというところでございます。簡単ではございますが，私からは以上でございま

す。 

（議 長） 

ありがとうございました。 

只今の説明につきまして，ご意見，ご質問等はございますか。いかがでしょう

か。よろしいですか。 

それでは，7 月末までということですので，お持ち帰りになってご検討いただけ

ればと思います。よろしくお願いいたします。 

 

３ 報告 

（1）部会からの報告について （資料 報 1-1 1-2 1-3） 

 

（議 長） 

次に，報告「（1）部会からの報告について」でございます。「拠点と賑わいのま

ち部会」から順にご報告いただきます。ご報告は簡潔にお願いしたいと思います。

なお，ご質問等がございましたら，すべての部会からご報告後にまとめてお受けし

たいと思いますので，ご協力をお願いいたします。それでは，「拠点と賑わいのま

ち部会」座長の浅野委員からご報告をお願いいたします。 

①拠点と賑わいのまち部会 

（浅野委員） 
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浅野でございます。 

6 月 16 日に第 3 回の「拠点と賑わいのまち部会」を開催いたしました。会議内

容につきましては，公開フォーラムで披露する 5 つの未来プランについて，各分科

会から事業の進捗状況についてご報告をしていただきました。6 月末から関係者

（団体）へのヒアリングやアンケート調査を実施する予定です。続きまして，この

分科会の事業アイデアを提出するのは 8 月 31 日までに締め切って，その後，提出

された 5 案について公開フォーラムで披露する未来プランのイメージパーツの制作

をイラストレーターに依頼する予定でございます。以上が現在進行している仕事で

すけれども，フォーラムにつきまして，開催日時，会場，内容等を検討していると

ころでございます。一応，公開フォーラムは 11 月下旬という計画でやっておりま

す。以上です。 

（議 長） 

ありがとうございました。 

続きまして，「人にやさしい暮らしのまち部会」座長の田村（勝）委員からご報

告をお願いいたします。 

②人にやさしい暮らしのまち部会 

（田村（勝）委員） 

田村です。 

お手元の資料に基づいて報告させていただきます。6 月 10 日委員 17 名全員の出

席をもって第 4 回「人にやさしい暮らしのまち部会」を開催いたしました。今回の

検討内容につきましては，災害時における安否確認及び要援護者支援体制につい

て，各委員の所属する自治会，町内会の現状についてそれぞれ発表いただいたわけ

でございます。安否確認並びに要援護者支援体制につきましては，要約をいたしま

してそこに記してございますので，後ほどお目通しをいただければと思います。そ

のような中で浮き彫りになってきた課題があるわけですが，これは当初予想してい

たとおりでございます。個人情報の取り扱いの関係で，なかなかその辺が共有でき

ない。なかんずく，集合住宅いわゆるマンションになりますけれども，こういった

ところの名簿が個人情報の制約を受けて，作り上げることができないといった問題

がクローズアップされたわけでございます。そんな中で，今回，方針についてまと

めていませんでしたので，正副座長 3 名と事務局から，昨日，お集まりいただい

て，今後の方向について検討させていただきました。まだ部会の決定を経ておりま

せんので，あくまでも案ということで報告させていただきますけれども，11 月末

までに安否確認及び要援護者体制について今一度，皆さん方のところへアンケート

調査を実施しようと。それらをまとめて，どのような体制づくりをしていくかとい

うことを検討していこうということで，昨日，一応，方向付けがなされましたの

で，併せて報告させていただきたいと思います。以上です。 

（議 長） 

ありがとうございました。 

続きまして，「水辺とみなとのまち部会」座長の藤田委員からご報告をお願いい

たします。 

③水辺とみなとのまち部会 
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（藤田委員） 

藤田です。ご報告させていただきます。 

「水辺とみなとのまち部会」は第 3回と第 4回を 6月に行いました。暫時，ご報

告させていただきます。主たるものは夏休み親子社会科体験「訪ねよう！北前船物

語」の準備にすべてかかっております。6 月 2 日の第 3 回では，一つは栞につい

て。子どもたちに渡す栞ですが， 3 コース共通が表のマップでありまして，裏面

は日和山コース，沼垂発酵コース，西大畑コースと分かれて作りました。募集要項

については既にできあがっているのですが，児童単独参加はなしとするというこ

と。保護者＋子どもの一組 2 名が基本ですけれども，もし兄弟姉妹等がいた場合

に，小学 4年生以上であれば保護者 1名に対して児童数複数可に決めました。コー

ス別の私どもの担当については，時間切れで次回の会議に決めることにしました。

参加者アンケートについてです。自宅でゆっくり記入していただけるように，参加

当日解散時にアンケートをお渡しして，返信用封筒で返ってくるような形で準備し

ます。選択式です。該当する番号に丸をつけてくださいということや，あるいは足

りないところを自由記述にする方向にしました。 

4回目の 6月 21日は，3回目に引き続いた形で話を決めました。一つは栞につい

てです。6月 16 日木曜日に業者を選定いたしまして，現在，制作中で，今日，第 1

回目の校閲をいたしました。もう 1 回やりまして，7 月 11 日に納品の予定で進め

ております。コース別担当の配置です。この日は，当初決めた時間が繰り上がり，

午後を午前にした関係で参加者が少なかったのですが，参加者同士で決めました。

7 月 23 日土曜日日和山コース，8月 18 日木曜日沼垂発酵コース，8月 28日日曜日

西大畑コース，書いてあるとおりに決めました。欠席委員の方からも希望をとって

配置する予定です。よろしくお願いいたします。当日の食事代は実費負担となりま

すので，よろしくお願いいたします。参加者アンケートです。私から素案を提出い

たしました。中身，表現など非常に難しい部分があり，子どもでは少し無理という

ことで話し合った結果，子ども用と大人用に分けて作るなど決めました。今後，そ

れを協議していくことになりました。応募がたくさんあったときの抽選結果，その

報告についても，当選された方のパターンと，残念ながら抽選漏れされた方のパタ

ーンの文書が承認されました。 

これでいったん終わりますが，「水辺とみなとのまち部会」の皆さんにこの場を

借りてお願いです。今日の会議が終わりましたら，私のところに集合してくださ

い。実は，7 月 13 日に予定した会議が研修会と重なりまして，急遽変更せざるを

得なくなったので，よろしくお願いいたします。ご相談させてください。以上で

す。 

（議 長） 

ありがとうございました。 

只今の部会報告につきまして，何かご意見，ご質問等はございますか。いかがで

しょうか。よろしいでしょうか。 

 

４ その他  
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（議 長） 

それでは，その他に入らせていただきます。何かございますか。 

清水委員お願いいたします。 

（清水委員） 

礎地域コミュニティ協議会の清水です。 

今日の新潟日報を見てお分かりかと思うのですけれども，古町バス乗降客減とい

うことで載っておりました。商店街は直行便増ということで要望しているようでご

ざいますけれども，市からなかなかうんと言ってもらえないということが書いてご

ざいます。現在，3年ぐらいの比較した資料が私のところにあります。市の商店街

連盟が歩行者通行量調査した結果でございますけれども，もしよろしければ，中心

部に関して皆さんにお知らせしたいと思うのですけれども，よろしいでしょうか。 

（議 長） 

皆さま，よろしいでしょうか。 

 

 （異議なしの声） 

 

（清水委員） 

参考までに聞いていただければと思います。減少幅が1万6,000から5万7,000人と

書いてあるのですけれども，どの程度地域によってあるのかということで皆さんに

お知らせしたいと思います。古町と本町界隈を中心に申しますと，本町6のバンナ

イさんの前で，平成26年度が，これは毎年3月と10月にやっているのですけれど

も，3月の統計でございます。平成26年1万2,090，平成27年9,988，それからこれは

BRTが始まってからです，平成28年9,275。それから山下家具，古町7番町の角で

す。平成26年6,331，平成27年6,337，平成28年5,963。北越銀行古町支店前，古町6

番町です。平成26年8,550，平成27年8,795，平成28年5,948。それから古町5番町の

国際映像メディア専門学校前でございますけれども，平成26年5,790，平成27年

6,217，平成28年5,942。柾谷小路に面している新潟眼鏡院さん前です。平成26年

6,004，平成27年5,360，平成28年4,054。それから三井住友信託銀行前。平成26年

5,250，平成27年5,016，平成28年3,784。それからNEXT21の前，柾谷小路商店街の

部分ですけれども，平成26年5,319，平成27年5,189，平成28年3,612。 

以上のように減っている現状がですね，市は一環として，景気動向による自然減

という表現で繕っております。私どもはそうは思っていないのです。結局，商店街

に来るには直行便がないと，お年寄りや買い物客が乗り継いでまで来てもらえない

現状がございます。そこで皆さんにご提案なのですけれども，何とかこの協議会で

意見集約をして，市へお願いまでもっていきたいと思っているのですけれども，ひ

とつよろしくお願いしたいと思います。また，総務運営会議でお計らいを願いたい

と思っています。よろしくお願いいたします。 

（議 長） 

分かりました。今の件，総務運営会議で一度諮らせていただいたうえで，次回に

ご報告させていただきたいと思いますが，よろしいでしょうか。 
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（異議なしの声） 

 

ありがとうございます。 

ほかにございますか。いかがでしょうか。 

大堀委員お願いいたします。 

（大堀委員） 

浜浦小学校区コミュニティ協議会の大堀でございます。 

些末な話で申し訳ないのですけれども，皆さんのお手元に座席表がいっていると

思います。ご覧になっていただいて，説明者の席がそこにございます。向かって私

のほうは私一人しかいないのです。向こう側には6名もいるのです。やはりアンバ

ランスなので，少し考えていただきたいと思います。たまたま関谷委員が休んで私

一人ですので。事務局，よろしくお願いします。 

（議 長） 

ありがとうございました。 

席の件は総務運営会議で十分検討させていただきたいと思いますので，よろしく

お願いいたします。 

ほかに何かございますか。よろしいでしょうか。 

それでは，以上をもちまして，本日予定されておりました議事はすべて終了いた

しました。これをもちまして，平成28年度第3回中央区自治協議会を閉会いたしま

す。大変お疲れさまでした。 

事務局から事務連絡をお願いいたします。 

（事務局） 

ありがとうございました。 

次回の開催日程についてご連絡いたします。次回は7月29日金曜日午後3時から開

催させていただきます。会場はいつもと違いまして，万代にあります新潟日報メデ

ィアシップ2階の日報ホールでの開催になりますので，お間違いの無いようにお願

いいたします。 

続きまして，中央区教育支援センターから1点ご連絡をさせていただきます。 

（事務局） 

中央区教育支援センターの佐々木でございます。 

私から，区教育ミーティングにつきましてお話しをさせていただきます。区教育

ミーティングにつきましては，新潟市教育ビジョンの掲げている新潟市が進める新

潟らしい教育改革の一環としまして，毎年度各区ごとに実施しているものです。本

年度，中央区教育ミーティングにつきましては，第1回目を8月26日開催の自治協議

会前に開催したいと考えております。今年度の教育ミーティングの内容につきまし

ては，平成28年度教育委員会の施策について教育委員会から説明し，皆さまと意見

交換していただく予定でございます。次回7月の自治協議会において開催案内等を

お配りし，私からご説明させていただきたいと考えています。よろしくお願いしま

す。 

（事務局） 

最後に私からもう1点連絡なのですけれども，先ほど決定した中央区自治協議会
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委員推薦会議，先ほどの10名の方にはこの後第1回の会議を4階の401会議室でお願

いしたいと思っていたのですけれども，先ほど，「水辺とみなとのまち部会」から

も集まりたいということがありまして，ぶつかっている関係で。 

（藤田委員） 

うちは短いですよ。5分くらいで終わります。 

（事務局） 

では，「水辺とみなとのまち部会」を先にやらせていただいて，それが終わって

から委員推薦会議をやらせていただくことでよろしいでしょうか。 

そのような流れでお願いしたいと思います。 

それでは，本日は大変お疲れさまでした。 

 

５ 閉会 

傍 聴 者  6 名 

報道機関  0 社 
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